
 
 

 
PRIMER SEMESTRE 2010 
 
Según Planificación académica, antes del inicio de clases se procedió a la  
verificación y selección de  los CV de los profesores/as postulantes a  las materias 
nuevas para  el 7º Semestre, una vez seleccionados fueron enviados al Rectorado 
para su aprobación final. 
 
A inicios de Marzo, y antes del comienzo  de clases se ha realizado una reunión con 
los profesores,  de manera a que los mismos estén interiorizados de sus deberes y 
derechos, así como  el de trasmitir la necesidad de una  formación  sistémica que se 
desea lograr para  el perfil del   estudiante de arquitectura. 
  
Las clases se iniciaron a mediados  de Marzo, habiendo presentado el Cronograma 
correspondiente al Semestre, así como el calendario por curso, turnos y secciones de 
la carrera. 
 
Desde un inicio se ha dado seguimiento al desarrollo de clases y al control del 
desarrollo de los contenidos propuestos por los profesores en cada materia. 
 
Se ha dado también un seguimiento, casi particular a cada estudiante, 
acompañándolos en sus procesos para la solución de problemas de carácter 
académico- administrativo- financiero. 
 
Durante el trascurso del Semestre se ha ido anotando los “vacios” observados en los 
programas para ser   considerados dentro de los programas del siguiente semestre. 
De esta manera   mejorar el contenido curricular de la carrera. 
 
Así como también, se han realizado una serie de charlas relacionadas a la formación 
del estudiante de arquitectura del 7º Semestre y  cuya organización estuvo  a cargo 
de los mismos, teniendo como finalidad  la adquisición del conocimiento de la 
organización de eventos, ser actores de su propio desarrollo y de una aptitud pro-
activa,  como valores adherentes a su formación académica. Fueron así realizadas las 
siguientes charlas: 
 
Tema:    Fecha    Disertantes 
 
FIDICOMISO   21/04/10 Lic Osvaldo Gauto- Lic José María Peña 
FIDEICOMISO   19/05/10 Lic Miriam Solís 
Contabilidad y Adm.  12/05/10 Lic Gallardo- Lic Javier Nuñes 
PYMES    06/04/10 Lic María Carolina Báez Presse   
EMPRENDEDURISMO  07/05/10 Lic Baez –Ing  Tania Obregón 
 
 
Cabe destacar que todas las charlas fueron expuestas dentro de la programación de 
la materia “Gestión de Proyecto” a cargo del Arq. Gustavo Glavinich y con 
participación de estudiantes de otros semestres. 
 
 
 



 
 
 
Es importante también mencionar que los profesores de  las materias de Historia, 
tecnología Ambiental, Gestión de Proyectos, Taller Integral  y otras, durante el 
semestre han realizado actividades fuera de predio de la Universidad, a fin de que 
los estudiantes se interioricen de la problemática local, lo cual está relacionado al 
“Ser” “Saber” y al  “Hacer”, tres componentes que le permitirán al estudiante ser 
un “generalista” capaz de resolver las necesidades de su entorno. Esta actividad 
permite buscar y lograr  el perfil del egresado expresado en los documentos. 
 
La problemática ambiental es otro tema trasversal a  todas las materias. En la 
Materia Tecnología ambiental 3 y 4, bajo responsabilidad de quien escribe este 
informe, se realizaron prácticas en el “estacionamiento” de la universidad referente 
a techos verdes, disposición de pilas usadas en Hº Aº  y paredes de adobe. 
Prácticas que según expresiones de los estudiantes han servido para fijar el 
conocimiento adquirido en clase. La gestión para la adquisición de los materiales 
estuvo a cargo de la arquitecta Beatriz Franco Paats y los estudiantes. 
 
 
 
 

                
 
Disposición de pilas usadas                        Práctica de techo verde sobre cinc 
 
 
 
Entre otras actividades realizadas se menciona la Exposición Fotográfica de Stefan 
Koppelkamm organizada con el Instituto GOETE- GI  Austtellung. Esta exposición se 
refirió a la mutación urbana tras el fin del bloque soviético. El fotógrafo capta las 
imágenes urbanas que serían fagocitadas por el proceso de occidentalización, 
mientras que los estudiantes de Arquitectura participaron con mucho interés 
observando el maravilloso trabajo de este famoso fotógrafo alemán enfocado a las 
trasformaciones urbanas.  
 
 
 
 



 
 
Tras gestiones de coordinación, el Director de la Carrera, el Arq. Julio Decoud, fue 
invitado por la Cámara Paraguaya Alemana para dar una disertación acerca de la 
Innovación Tecnológica – Casa Alemana, que fue realizada en las instalaciones del 
Shopping del Sol. De esta manera, la carrera de Arquitectura de la Universidad va 
sentando posturas referentes al tema y se sitúa entre las instituciones que investiga   
temas como el  Cambio Climático,  la reducción del consumo energético, entre otros. 

 

 
 

El Arq.Julio  Decoud- Casa Alemana – Innovación energética 
 

 
SEGUNDO  SEMESTRE 2010 
 
Se formalizó la apertura de la carrera de Arquitectura con  el 8vo Semestre incluido, 
lo cual puede ser considerado un logro para los responsables y autoridades de la 
Universidad.  
 
Las clases se iniciaron el 12 de agosto,  habiendo presentado el Cronograma 
correspondiente al Semestre, así como el calendario por curso, turnos y secciones de 
la carrera. 
 
Durante el semestre se realizaron importantes actividades que atrajeron a 
profesionales y estudiantes de otras Universidades e Instituciones: 
 
SEMINARIO – TALLER SOBRE TECHOS VERDES. Dirigido por el Arq. Naval Carlos 
Plachitelli, con una duración de una semana. El Seminario finalizó con la práctica de 
los techos verdes en las instalaciones de la Universidad. 
 



 
 

   
Práticas de Techos Verdes en el prédio de la Universidad. 

 
 
SEMINARIO SOBRE ARQUITECTURA LEGAL. Durante  el desarrollo de su  cátedra,  
Arq. Luis Barrios invitó a  distinguidos colegas expertos en el tema para fortalecer el 
conocimiento de los estudiantes de Arquitectura. 
 
 

 
Seminario desarrollado en la sede España de la Universidad. 
 
SEMINARIO SOBRE PAISAJISMO. Se desarrolló los días 25, 26 y 27 de Noviembre del 
2010.  Organizado por la Sociedad Paraguaya de la Arquitectura del Paisaje y con 
apoyo de la Carrera de Arquitectura de la Universidad. En esta oportunidad los 
asistentes de otras universidades e instituciones alabaron las instalaciones de la 
Universidad Columbia y la excelente preparación y organización del evento. Fueron 
otorgados certificados de participación a todos y en especial al prof Arq. Gustavo 
Piñero, Máster en Arquitectura del Paisaje de la Universidad de Córdoba, Argentina y 
quien fuera el disertante de tan importante evento. 
Asistieron al evento varios destacados arquitectos de nuestra sociedad.  
 
 



 
 

          
 
El Arq. Gustavo Piñeiro. Disertante.   Paisaje nocturno de la Universidad 

Columbia sede España. 
 
 
SEMINARIO INTERNACIONAL SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO.  
La Arq. Beatriz Franco Paats en representación de la Universidad Columbia, fue 
invitada por SINERGÍA-BRASIL para una exposición en el Seminario ADAPTACLIM. La 
exposición fue enfocada hacia los desafíos y responsabilidades de los profesionales de 
la construcción ante el cambio climático, refiriéndose además a los  impactos 
ambientales  en el medio urbano como consecuencia de la inadecuada utilización de 
materiales de construcción. 
 
 

 
Arq. Beatriz Franco Paats, Vice directora de la Carrera de Arquitectura de la 
Universidad. 
 
 
La Municipalidad de Asunción, a través de la Dirección de Áreas Verdes  hizo 
extensiva una invitación a la Arq Beatriz Franco Paats para prestar ayuda en la 
formulación del Plan de Uso y Manejo del Parque Carlos Antonio López. La Arq 
Franco inició el proceso de diseño en el 2010 como parte de programa  de  la materia 



 
 
Ordenamiento Territorial. Aprobado por resolución de la Junta Municipal de 
Asunción. 
 
 
 

 
 
Un aspecto del Diseño para el Parque Carlos Antonio López 
 
 
Con espíritu   de investigación acerca de la inercia térmica de los materiales, la Arq. 
Franco ha adquirido un  instrumento láser que permite la medición de la cantidad de 
calor emitida por los diferentes materiales empleados en la construcción. Este 
instrumento ha sido manejado por la mayoría de los estudiantes a quienes les facilitó 
la comprensión de la importancia de la selección de los materiales a la hora del 
diseño y la construcción de obras arquitectónicas, para el confort interior y   
beneficio de las personas, así como les ha ayudado a la reflexión acerca de la 
responsabilidad del arquitecto ante el cuidado del ambiente. Como resultado ha sido 
confeccionada una interesante planilla con los datos obtenidos de esta investigación. 
 

 
 

 
Finalmente se menciona que ya se cuenta con el documento sobre la Práctica 
Profesional y el procedimiento del Proyecto Final para la obtención del título de 
Arquitecto/a. 


